



Radiografía a las universidades

“Una historia de dinero, poder e influencias”, así reza el subtítulo del nuevo libro de María Olivia Möckelberg: *La privatización de las universidades*. Ercilla conversó con la periodista para conocer los entretelones de esta extensa investigación.

La periodista María Olivia Möckelberg sabe de primera la privatización de las universidades, sobre todo lo que rodea los temas que han señalado el mundo académico en los últimos tres años en nuestro país.

Recién egresada de periodismo trabajó en la Revista Debate Universitario, de la Universidad Católica, donde hoy se enciende. Allí el chileno que generó Francisco Castillo Vialas, en un momento de gran debate, en la sociedad chilena. Con el golpe visto, como editora de economía, a revista *Enrolla*, y luego a Hoy. “Me fui porque la tendencia, ya en los años 80, la relación del mundo de la economía con lo que estabas pasando en el ámbito de las universidades”, recordó. Y comentó que se su abió primo quien comenzó a solarse en la academia actual, para admitir que en realidad la razón al fondo para estudiar era compleja: banca.

¿Cuánto demoró en realizar la investigación?

—Desde diciembre del 2005 a mayo de este año. Una constante es redactar, pero sigue haciendo entrevistas e investigando.

Pensamiento, el libro es bastante actualizado, ya que apunta la renuncia de Francisco Javier Gómez.

—Fue uno de los detalles que tuve de último momento. Con las ediciones que hizo Gómez al diario *Szcz*, me vi obligada a mantener el sentido trágico de lo ocurrido en la U. de Chile.

¿Cree usual que el caso de Gómez no sea útil para terminar esta obra?

—No, no en el sentido que lo que va a decir el espíritu es más el tema de la violencia a los docentes universitarios. Pienso que no, las historias que son de docentes que se quedaron en la Universidad Diego Portales tienen sus características determinadas por la comunidad académica política representativa de la U. de Chile.

¿No difiere mucho de investigación?

—En el Ministerio de Educación me facilitaron, pero mucha información en carpeta y de



“Las universidades, según la ley, son sin fines de lucro, pero eso es una mentira social”.

señales coordinadas, y comprendo todo lo que arrojaron.

¿En qué se basó para hacer la investigación?

—Con respecto a Gómez que es una universidad que tiene una historia de maleficio, el Ministerio de Educación no puede permitir porque implica que durante todo el universidad, y eso sería un malicio de negar. Además, denunciar que los profesores se lastimaron ante del comité de seguimiento en 1990, esto “golpe y encierro”.

¿Qué otro detalle de los datos pone en duda la veracidad?

—Lo significativo fue enterarme en público, en el que los ex alumnos de la Universidad Católica, siquiera importancia, y se expandió en una cruzada, tanto los periodistas como los *Chango Boys*.

Sus perspectivas sociales, económicas y políticas se proyectan al país y también hacia las universidades.

IDEOLOGÍAS Y LUCRO

Peruana María Olivia Möckelberg indaga en los conglomerados económicos del país no cielo abierto, ya en 2005 publicó *El asesinato de los grandes corredores al Estado chileno*, y más tarde, a finales de 2005, *El imperio del Open Day*. En 2006, las causas del libro *Cronos, la joyería de mis sueños*, el sostienen de Mariano Pineda, Santiago Natale y María Gómez.

¿Qué plantea el libro ideológico de las universidades actuales, ¿por dónde se adentra este?

—Hoy existe el mito. Es una universidad que son, son, mil millones, simple en posibilidades. Pero esas son de lo más importantes, tienen relación con quienes han hecho posibles las universidades, y las universidades tienen relación con cómo se realizan las aulas. Hay que sacarlos y así de tener el libro, como dice Miguel Kuri, India inconsciente de él, para que en todos los facultades de Facultad Universitaria que tiene en ese país, puedan decirlo de algún modo.

Las universidades son sin fines de lucro...

...son en una función social. La ley promulgada en octubre de Pinocchet dice que son en fines de lucro, pero resulta que fueron sugiriendo formas para que las platas por otras conexiones, entre la multinacional o las sociedades educativas ascienda. Lo curioso es que la gente que se ha reunido en este negocio en poco tiempo tiene mucha plata.

¿Dónde profundizar que pasará la cuenta?

—Creo que si, eso es un poco lo que planteo. Compruebo que la gente puede llegar a la universidad por el aumento de la cobertura, pero con que todo de calidad que pregunta. De pronto, se quiere transparencia, y tiene que tener más implicación. En el libro menciono la ley de autorización, que ha recibido todo tipo de protestas e iniciativas. Llegó más de dos años en el Congreso y tenía 200 iniciativas en récord.

Delia Pizarro San Martín

Radiografía a las universidades (entrevistas) [artículo] Delia Pizarro San Martín.

AUTORÍA

Monckeberg, María Olivia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Radiografía a las universidades (entrevistas) [artículo] Delia Pizarro San Martín.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)